
令和５年度ＰＴＡ進路講演会 記録 

令和 5 年 9 月 14 日（木）18:00～（PTA 常任委員会 進路部） 

～本講演会で講演いただいた、本校卒業生の保護者のみなさまです～ 
 
 

○Ⅰさん【Ｒ５.３卒・７３期】早稲田大学文学部１年 

高校：放送局、ＥＳＳ 

大学：古寺仏研究会 
 

○Ｓさん【Ｒ４.３卒・７２期】東京大学理Ⅱ２年 

   高校：バスケットボール部 
 

○Ｔさん【Ｒ５.３卒・７３期】神戸大学国際人間科学部１年 

高校：吹奏楽部 

大学：吹奏楽部 

【Ｒ３.３卒・７１期】北海道大学工学部３年 

高校：吹奏楽部 

大学：ビッグバンドジャズ 
 

○Ｎさん【Ｒ４.３卒・７２期】大阪大学基礎工学部２年 

高校：ダンス部 

大学：ダンスサークル 
 

○ＦＭさん【Ｒ５.３卒・７３期】一橋大学法学部１年 

高校：吹奏楽部・茶道部 
 

○ＦＨさん【Ｒ４.３卒 ・７２期】東北大学工学部２年 

高校：野球部 

大学：アメリカンフットボール 
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【志望校選びについて】 

○Ｉさん【Ｒ５.３卒・７３期】早稲田大学 指定校推薦 

親～全ての学校が第一志望と考えてみる。 

子～日本史を学びたいと思っている。 

・学びたい学問があるなら、それが秀でた学校を選ぶ。 

・一般教養に力を入れている、留学支援が充実している等。 
 

○Ｓさん【Ｒ４.３卒・７２期】東京大学 

親～子どもの行きたい所に行ってほしいと伝えた。 

子～はじめは医学部志望だったが、上の兄弟が東京へ行っていることもあり、調べ始める。 

   自分で色々（工学、理学等）調べて考えるうちに、広い世界をみたいと思うように… 

・東京大学は、入学してから学部を選べるので、入学してから決めてもいいのでは。 

・就職に有利だとか、本人が何をしたいかを考える。 

・どんな生き方、何を目指すのかを決めていく。 
 

○Ｔさん【Ｒ３.３卒・７１期】北海道大学 ・【Ｒ５.３卒・７３期】神戸大学 

親～国立を希望。自分の興味と学力に合った大学を選ぶこと。 

上の子～機械や電気等に興味があった。 

下の子～親元から離れたい。心理学に興味があり、文系。神戸、大阪、京都を見て決めた。 

・前期 京都大学 後期 神戸大学→本人が決めた。 
 

○Ｎさん【Ｒ４.３卒・７２期】大阪大学 

親～神奈川県は母の実家があり、そこから通える学校はどうか。 

子～北大か北大以上でないと道外はダメだと思っていた。 

   今はダメでも頑張ればいけるかもと思い、２年の夏休み明けから冬くらいに決めた。 

・出願時に志望校を知ったが、何となく気づいていたため調べていた。 
 

○ＦＭさん【Ｒ５.３卒・７３期】一橋大学 

親～北大理系にと思っていた。就職ができるような大学へと思っていた。 

子～オンラインが多く、オープンキャンパスも開催なしの時期だった。 

３年の夏休みまで内緒、判定はＤだったが、最後は頑張った。 
 

○ＦＨさん【Ｒ４.３卒・７２期】東北大学 

親～姉弟のため親離れできないと思っていたので、道外等へとも思っていた。 

子～自分で学部を調べて決めた。 
 

☆志望校選び 

・どれだけ行きたい大学なのか。子どもの本気度。 

・自分で見て確認する。現地の風土見学、学校見学等。 

・将来を見据えて調べる。就職、学び。 
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【直前期のメンタルケア、声かけ等】 

○Ｉさん【Ｒ５.３卒・７３期】早稲田大学 指定校推薦 

・推薦は、10 月初旬に校内締め切り、選考、12 月上旬に合格発表。 

・早稲田大学 文学部～作文 4000 字と共通テストを受けること（結果は入学後に分かる）。 

・精神的に解放され、ストレスなく共通テストを受けられた。 
 

○Ｓさん【Ｒ４.３卒・７２期】東京大学 

・否定しないこと。 

・親が推薦だったから、自分（本人）の気持ちはわからないと言われたことも…。 

・全肯定し、見守ってほしい。 

・模試の結果を話したがる時は、聞いてあげる(友達には、言えない部分)。 

・頑張りを認めて褒める。(ここはどうなの？と、聞かない) 
 

○Ｔさん【Ｒ３.３卒・７１期】北海道大学 ・【Ｒ５.３卒・７３期】神戸大学 

・話も聞くし口も出したが、本人の考えもあり、言われたくない事もある。 

・前期の大学出願で揉めたが、見守った方がよかったかも。 
 

○Ｎさん【Ｒ４.３卒・７２期】大阪大学 

・共通テストの頃、両親の介護をしていた。 

親が忙しい中だったので、友達に相談していたようだ。 

・食事面の健康管理や塾等の送迎をした。車内で食事の日も。 

・本人のいきたい大学をこっそり調べてくれたことがよかった。 

・焦るので、新しい問題は解かず、復習する事が大事。 
 

○ＦＭさん【Ｒ５.３卒・７３期】一橋大学 

・一喜一憂する母だった。 

・教科のことは、学校で聞く。成績のことは、塾で聞く。 

・共通テストの後で、２次試験の間に「私立行っていい？」との問いに「楽しく通えるならい 

いよ」と。 

・直前期は、親同士も聞きづらい面もある。 
 

○ＦＨさん【Ｒ４.３卒・７２期】東北大学 

・父親の役割は、ただそこにいるだけ。 

・根拠のない応援→安心するフリをした。 

・３つ褒めて、１つ言う。 
 

☆直前期のメンタルケア、声かけ等 

・何がやりたいかが決まっている子には、指定校推薦がある。 

・全肯定、話を聞いてあげること。 



4 

【長期休暇中の過ごし方】 

○Ⅰさん【Ｒ５.３卒・７３期】早稲田大学 指定校推薦 

・本人～計画性がないので、毎日机に向かうことで習慣づけた。 
 

○Ｓさん【Ｒ４.３卒・７２期】東京大学 

・規則正しい生活を心がける。 

・部活と勉強の両立を目指すと、普段なかなか遊ぶ時間がないので、長期休暇の時に友だちと遊
んだり見聞を広げたりする。 

・家族旅行など家族と過ごす時間をつくる。 
 

○Ｔさん【Ｒ３.３卒・７１期】北海道大学 ・【Ｒ５.３卒・７３期】神戸大学 

・吹奏楽部で不規則な勉強時間だった。 

・「頑張った⇔頑張ってない」を日記に書き、頑張ってない日の次の日は、朝から勉強していた 

ようだった。 
 

○Ｎさん【Ｒ４.３卒・７２期】大阪大学 

・部活と遊びだったが、3 年の夏休みから、塾の自習室へ通うようになった。 

・コロナ禍で、部屋をあちこち変え気分を変えて勉強していた。 

・起きる時間を一定にし、起床後はスマホをすぐ見ないと決めた 
 

○ＦＭさん【Ｒ５.３卒・７３期】一橋大学 

・意志が弱いので、自動的に勉強する環境にした。 

 学校の夏季冬季講習や塾の講習等には必ず参加した。 
 

○ＦＨさん【Ｒ４.３卒・７２期】東北大学 

・起床と就寝の時間を決めていた。 

【お子さんに聞いてきたこと】 

○Ｉさん【Ｒ５.３卒・７３期】早稲田大学 指定校推薦 

・科目選択～得点が取れそうな教科を選ぶ。私立文系は、地理が使えない学校もある。 

・暗記～ワークや書いて覚える 

・集中できない時～このページは 10 分で終わらせる等、タイムを計ってやっていた。 

・自分の現状把握 

１年生～英単語、古典単語、漢文の単語をコツコツとやって覚える。 

２年生～２次試験を意識して定期試験に取り組む。 

・共通テスト～それほど難しくないので、形式に慣れること。 

・定期試験～きちんとやると推薦を視野にできる。 

・校内模試～２次試験のための記述に慣れるつもりで受ける。 
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○Ｓさん【Ｒ４.３卒・７２期】東京大学 

・勉強の仕方～学んだ情報を再構築⇒自分の言葉で書き出す→書く事で覚える 

・演習時～答えはすぐ見ず考える。 

・数学～途中までやって出来ない時は、類題を探し元の問題に戻り解答の糸口を見つける。 

・英語～音読 

・1 年生→勉強の習慣と英・数・国の基礎を固める。 

・2 年生→スケジュールを立てて自分でこなす⇒自分の実力を知り把握する。 

・やる気の出ない時～その先の全体像が見えていない⇒目の前のことをこなす(学校ワーク等) 

・定期試験～物理、化学を得意にしておく。 

・実力テスト～この分野は解こうと決めてやる。絞ってコツコツ取り組む。 

・模試～コツコツとやる所を決めて取り組む。 

・試験等の結果がふるわずとも、大学合格が最終目的なので、あまり気にしない。 

【質   問】 

① 部活と勉強の両立について 

○Ｓさん【Ｒ４.３卒・７２期】東京大学 

・どんなに部活が大変な時でも、その先に受験があることを意識する。 

→少しでも勉強に触れる。DUO だけでも。 

・部活に全振りしても、学校の授業に集中してできるだけ授業中に習得、演習等足りない分は、
定期考査前や長期休みで挽回できるように頑張る。 

・授業をしっかり聞いて、学校の課題をしっかりこなし、英数国の基礎力をつけておく。 
 

○Ｔさん【Ｒ３.３卒・７１期】北海道大学 ・【Ｒ５.３卒・７３期】神戸大学 

・塾で勉強時間を確保したところはある。 

・本人が望むなら、部活を頑張るべき。引退後に頑張ることができた。 
 

○ＦＭさん【Ｒ５.３卒・７３期】一橋大学 

・部活との両立は大変だが、引退までやりたいという強い意志。 

・部活が楽しいので辞めたくない 

→兼部していることもあり、時間がなかった。「好きなことをやり切った」自信と、集中力。 

 友達と励ましあえたことが、最後まで自分を助けたと思う。 

・勉強 0 時間の日はなかった。 
 

○ＦＨさん【Ｒ４.３卒・７２期】東北大学 

・本気で甲子園を目指している子ども達を３年の夏まで応援しようと保護者同士で決めた。 

・部活引退後から、頑張ろう。 

・７割は、現役合格しているようだ。 

☆部活と勉強の両立 

・知識を持った南高校の子どもたちは、部活をやって受験に臨んで、大学にいってもよりよ
い未来に進めるよう努力できるのではないか。 
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② 受験・住まい探し等について 

○Ｉさん【Ｒ５.３卒・７３期】早稲田大学 指定校推薦 

・現在、直営寮に住んでいる。学校運営なので格安だが、基本的に２年間だけしか住めない。入
寮にあたり、倍率 20 倍～と言われる選考あり。個室はあるが、４人で１つの居間などを共有す
る。４割ほどが留学生なので、英語の勉強にもなる。 

 

○Ｓさん【Ｒ４.３卒・７２期】東京大学 

・試験には同行した。不安、雪のトラブル(飛行機等)、食事面のサポートも必要。 

・大学までの見送りと「頑張って」の一言が心強くよかった。 
 

○Ｔさん【Ｒ３.３卒・７１期】北海道大学 ・【Ｒ５.３卒・７３期】神戸大学 

・受験２日前に本人と現地入り。本人が勉強している間、親が実地に土地や環境等を見ておく。 

・試験中、大学の生協で住まい探しをして、合格前予約をした。 
 

○Ｎさん【Ｒ４.３卒・７２期】大阪大学 

・８月下旬から９月上旬頃に内見した。女子なので、大学から近く、管理人在住で朝夕食事付き
の所を探した。 

・学生マンションは合格前に予約できる。試験中に保護者会がある。 

・食事つきの学生マンションは、大学生活に慣れて、サークルやアルバイト等を始めると、毎食
食べられるというわけではなくなるので、食事の直前にキャンセルできるような物件があれ
ば、その方がいいと思う。 

 →うちは２週間前までしかキャンセルできないため、お金がもったいなかったと思う。ただし
家具、食器や洗剤、ハンガー等のスターターキットがある物件で、購入したのはテレビと掃
除機、マットレスのみ。引越時は春夏衣類を宅急便で郵送するだけで比較的楽だった。 

・伊丹空港の中のホテルがいい～９月頃から 10 月初めに予約開始。 

・ホテルは、親が同行する場合、女子ツイン、男子シングル２室を予約することが多い。 
 

○ＦＭさん【Ｒ５.３卒・７３期】一橋大学 

・合格前予約～志望校、受験番号を伝え、合格後は絶対に入居することが条件。不合格の場合、
キャンセルの費用はかからない。 

・学生マンション～セキュリティ、食事付(平日のみ)、新築(割高)。大学生協を通して物件探し。 

・受験時のホテル～大学までのアクセスがよい場所は、６月には満室になる。 

・共通テスト後にキャンセルしてもいいので、早めにおさえると安心。 

③ 受験校の数 

○Ｓさん【Ｒ４.３卒・７２期】東京大学 

・飛行機は早めに予約。ホテルは１年前から直接ホテルに問い合わせて予約した。 

・早稲田大学を受けるつもりだったが、受けなかった。 
 

○Ｔさん【Ｒ３.３卒・７１期】北海道大学 ・【Ｒ５.３卒・７３期】神戸大学 

・国立２校～前期、京都大学、後期、神戸大学 

・私立～共通テスト利用で、同志社大学２学部 

・一番早くて一番安い時に、ホテル・飛行機等を予約した。 
 



7 

○Ｎさん【Ｒ４.３卒・７２期】大阪大学 

・国立～大阪大学 

・私立～共通テスト利用、明治大学 
 

○ＦＭさん【Ｒ５.３卒・７３期】一橋大学 

・国立～一橋大学 

・私立～共通テスト利用、中央大学、明治大学等 4 校。 
 

○ＦＨさん【Ｒ４.３卒・７２期】東北大学 

・国立２校～前期、中期、後期は、合格したので未受験。大阪公立大学。 

・私立～未受験 

・３日間ＪＲが止まり、払い戻しもなかった。安いところを取った。 
 

☆受験校の数・他 

・国立大学、私立大学（共通テスト利用等）を数校。 

・早めに予約とか、ホテルのグレードは大事。 

・空調設備が悪く、体調崩す場合もある。 

 

④ 入学前の手続き等 

○Ｔさん【Ｒ３.３卒・７１期】北海道大学／【Ｒ５.３卒・７３期】神戸大学 

・3/20 に後期の合格発表。その日の午後便で関西入り。 

・3/21、神戸の大学生協で物件選び。 

・3/22～24 に支払い。いくつかあるので注意。 

・3/25～26～オンラインガイダンス。 

・3/31 まで前住人がいた為、4/1 入居。 

・部屋が決まる～ニトリやビックカメラのネットで選んで購入し、4/1 着で新居に配送。 

・4/4 や 4/5 が入学式。 

・入学式前に色々ガイダンスがあるので、本人は３月末に現地入りしたほうがよい。 
 

○ＦＭさん【Ｒ５.３卒・７３期】一橋大学 

・女子は引越の荷造りが大変～持っていく物と置いていく物の仕分け。 

・仕分け～春、夏、秋物は少しくらいにし、夏休み明けに冬物を持っていく等。 

・内見せずネットのみだったため、実際見ると狭く感じた。家具等の大きさが不明で買えず。 

・「3/10（金）に合格発表、3/15（水）必着の書類、振込」だった。届かないと「合格取り消
し」になるため、親は急遽有休をとった。働く母は、仕事のスケジュールに要注意！！ 

・卒業旅行は、〆切や書類関係を見ながら、合間で予定を立てて行ける。 

・「生協」や「サークル主催のオンライン入学前の新生活ガイド等」があるため、「Twitter」を
使えるようにすると、情報収集に便利。～親子ともに苦手で苦労した。 

☆「詳しく知りたい方は、個人的に聞いてください。」☆ 
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・携帯の新しいプランの変更等が大変だった。 

 →携帯を安いプランで機種変更したいなら、合格発表前の時間があるうちに。入学手続き等の
大量の書類に変更前の電話番号を記載してしまった場合、提出後の修正作業が非常に煩雑。 

 

○ＦＨさん【Ｒ４.３卒・７２期】東北大学 

・前住人が入居中の為、入居が 3/28 になった。 

・入居に合わせて、両親共にフェリーで行った。 
 

☆入学前の手続き等 

・入学式前の手続き等、合格後のスケジュールを立てておく必要がある。 

・期間も短いため、焦ることもある。不備がないよう慎重に準備する。 
 

【講演会アンケートについて】 

＜出席人数＞ 

１年生１４名 ２年生２７名 ３年生２０名  合計６１名 

（アンケート回収５１枚） 
 
＜アンケート ご意見＞ 

・受験の時のホテルや飛行機については、最初の部分で説明してもいいのではないか。 

・年に数回、このような機会があると嬉しい。 

・医学部の方のお話も聞きたかった。 

・来年も、ぜひ開催をお願いしたい。 
 
＜アンケート ご感想＞ 

【１年生】 

・まったく無知の状態での参加でしたが、とてもためになりました。娘にも話をしてあげたいと
思います。 

・この春入学した娘は、クラスも部活も楽しく、勉強時間が小学低学年程度になって大変心配で
したが、多くの保護者様が同じような思いをされながらもお子様が立派に成功された本日のお
話を伺い、少し安心いたしました。勉強に関しては、全肯定、根拠のない応援をする、規則正
しい生活を送らせる、これらは今からできることですので、さっそく実行いたします。 

・私たちの時代とは異なる大学受験事情を今聞けて本当に良かったです。また企画いただけると
嬉しいです。 

【２年生】 

・娘は学校生活の大半を友人と部活に明け暮れていますので、部活との両立のお話も伺えて、気
が楽になりました。 

・１年後なので、のんびり考えていたが、早め早めにしないとならないことがたくさんあるのが
知れて、とても参考になりました。みなさん部活もやられていたのに、有名大学に合格できて
素晴らしいなあと思いました。知らない事がたくさん知れて、とても参考になりました。 

 子どもを信じて、見守り支えるということをとにかく意識します。 

・親の視点、子どもの視点、いろいろな話が聞けてよかった。参加前に思っていたよりはるかに
実践的な講演会であり、子どもが２年生のうちに出席させていただくことができてよかった。 
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・まだ現実味のないところもあったのですが、とても参考になりました。これから親子で色々と
話し合いをしたいと思います。見守る気持ちが大切なんだと思いました。 

・２年次３年次の過ごし方、受験期間の具体的なホテル、交通機関の予約こと等参考になりまし
た。本人との向き合い方も参考になったので、今日から反省して、しっかりバックアップして
いければと思います。 

【３年生】 

・受験生の親とは思えないほど、子どもに気づかっていませんでした。残りの時間（半年）は、 

プレッシャーをかけないよう見守っていきたいです。 

・１年生の時に聞いていたら、もう少し今よりマシかもと思うので、１年生の親にも子にも聞か
せてあげたい内容でした。すべてを受け止めて、サポートしたい気持ちです。ホテルも飛行機
も、本当に早く予約しなければと思いました。頑張ります。 

・長男が初めての受験で、本当に役立つ情報をお聞きすることができ、参加してよかったです。 

・合格発表後のお話と受験の際のホテル等は、よくわかりました。私大は皆様、共通テスト利用
のみというのに大変びっくりしました。テスト以外のお話も核に立ちました。 

・女子の保護者です。受験直前の子どものメンタルが不安定な時、親としての声がけや対応等、
これからすぐ来るであろうと思う点が数多くあり、本当に心にとめておこうと思いました。質
疑応答では、物件探しや受験時のホテル、飛行機等もわからないことがたくさんあり、参考に
なりました。 

・様々な興味深い具体的なお話が聞けてよかったです。１、２年の時に聞きたかったことも多々
ありました。 

・有意義な時間ありがとうございます。コロナ禍のため仕方ないんですが、もっと早い時期（１
年の時）に、このような機会があれば本当に良かったのに…と思っております。 

・道外受験希望の母親ですが、受験の宿、飛行機、学生マンション等のお話、とても参考になり
ました。参加してよかったです。 

・早い段階で聞けたらもっと良かったと思いましたが、ホテル等はとても参考になりました。下
の子に活用したいと思っています。 

・もう少し早い時期に聞きたかった内容もあった。 

・いろいろな情報が聞けてたいへん有意義でした。できればもっと早い時期にお話聞きたかった
です。本日の講演を動画で撮って夫に見せたいと思いました。このような講演は、南高校なら
ではと思いました。今後も継続していけたらよいと思います。 

【その他】 

・本音の生のお声とご経験が聞けてよかったです。父親は、見守り役ですね。 

・道外受験、家探し等、参考になりました。 

・親の関わりについて少々反省点がありました。今日からまた親の領域で頑張ろうと思います。 

 ホテル、飛行機のタイミングを知りたかったので、とても参考になりました。 

・お伺いしたかったホテル、飛行機、住まいの件がお聞きできてよかったです。 

・「模試の結果のいいところを聞いて肯定する、他のできてないところは指摘しない」は参考に
なりました。 

・本州の大学志望なので、飛行機やホテルの手配等、詳しく聞かせていただけたので、今後の参
考にさせていただきます。 

・親世代の時代とは、事情も変わっているので、今の受験について聞くことができて、本当に参
考になりました。帰宅してから子どもに話してみようと思います。このような会を開催してく
れてありがとうございました。 
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・具体的なスケジュール（飛行機やホテルのグレード）は想像しきれないものだったので、伺え
て大変助かりました。 

・普段聞けないお話をたくさんお聞きすることができ、大変参考になりました。 

・コロナ禍が明けて、このような会に参加できてよかったです。また教えていただける機会を作
っていただけると嬉しいです。 

・飛行機やホテル、入学前予約等、参考になることばかりでした。貴重な講話でした。 

・具体的なお話がたくさんあり参考になりました。親としての関わり方がわかり安心しました。 

・息子の希望する学部に進んだ方のお話が聞けてよかったです。指定校推薦のお話、興味深かっ
たです。合格発表後のスケジュール大変！ 

・受験期の緊迫感が伝わり、身が引き締まる思いです。お子様との向き合い方は、それぞれのご
家庭でいろいろあって当然と思いますが、先輩保護者の方々のお子様に対する愛情が何よりお
子様たちの成功を導きだしたのだろうと改めて覚悟を決めなければいけないと思いました。全
肯定は、これまでの子育ての中でできたことがないのですが、今後努めてあら探しはしないよ
うにしたいと思います。 

・昨年姉が受験生だったので、経験はあるつもりでしたが、今日はたくさんの保護者のお話を聞
くことができ、勉強になりました。学校や塾の講演会はありますが、保護者というのはなかな
かないと思うので、ありがたかったです。 

・貴重なお話が聞けて大変良かったです。特に、道外受験についていろいろお話が聞けて、とて
も参考になりました。 

・夏休みお昼くらいまで寝ていたので、朝早く起こして規則正しい生活をしないといけないと感
じた。おすすめの勉強法が参考になった。入試のホテルや飛行機等考えたことがなかったので
勉強になった。定期テストの成績が下の方なので、なんとか平均くらいになれるよう頑張りた
いです。 

・親としての子どもへのかかわり方や入試のホテル等、勉強になった。 

・勉強への取り組み、生活のこと、メンタルのことを細かくお話してくださり、ありがとうござ
いました。大変参考になりました。全肯定することを今日から実践したいと思いました。 

・ほかの方の質問等で、自身が気にもしてなかったこと等のお話も聞くことができました。HP の
進路部の受験まとめも、参考にしていました。まとめるのは大変かと思いますが、とてもいい
コーナーなので、次回もチェックしたいと思います。家での子に対する支援しかないのだと、
しみじみ実感しました。 

・具体的な話ばかりで、すごく参考になりました。ホテルの予約、引っ越し準備等、後方支援の
部分の動きがみえたことが、ありがたかったです。 

・大変参考になりましたと同時に、みなさん同じ悩みを抱えて子育てしているのだなと安心しま
した。 

・全肯定で見守ることを意識して、子どもを支えたいと思いました。 

・全く考えてなかった内容などあり、焦りを感じました。色々話してくださり参考にしたいと思
います。 

・とても詳しくお話しくださり、もっとたくさん聞きたいと思いました。初めての大受験で親は
何をしていいか分からず、同じ大学を志望する人もいないのでとても心強く感じました。本当
に来てよかったです。 

・お忙しい中、ご企画開催いただきありがとうございました。企画いただいた PTA 役員様、パネ
リスト様、ありがとうございました。貴重なお話を聞く機会を作ってくださり感謝していま
す。 


